
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



12 DE MAYO DE 2011



2011

Coordinación
de Información
y Medios

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

JUEVES 12 DE MAYO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9608 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

■ Gran número de inmuebles se desplomaron; desalojan a miles de personas en la localidad



Destrucción y 8 muertos por 2 sismos en Lorca, España

■ Los movimientos ocurrieron por la tarde en Murcia y Alicante

■ Daños cuantiosos; no descartan que el saldo mortal aumente

■ La población pernocta en las calles ante el temor de réplicas

ARMANDO G. TEJEDA ■ 27

Seguridad de “alto desarrollo” en guarderías del IMSS: Karam

■ Participan paterfamilias; “estamos mejor preparados para evitar accidentes”

■ “Apoyo continuo para esclarecer el caso ABC”

ALMA E. MUÑOZ ■ 43

La Permanente exige aclarar el plan para vender acciones de Pemex

■ Citará al titular de Energía y al director de la empresa paraestatal

■ Son un desastre las gestiones panistas: PRI

CIRO PÉREZ Y VÍCTOR BALLINAS ■ 14

opinión

¡Un Pemex como Petrobras!..., mejor un presidente como Lula

JAVIER JIMÉNEZ ESPRIÚ 14

La hija de uno de los fallecidos es auxiliada por vecinos en la ciudad de Lorca. En la localidad del sureste español ocurrieron ayer dos sismos de 4.5 y 5.1 grados en la escala de Richter. Los equipos de rescate buscan víctimas casa por casa ■ Foto Efe

■ “Algunas leyes fomentan su uso medicinal como si fuera tequila”

Calderón demanda a EU coherencia en la lucha antidroga

- Hollywood alienta la imagen de actores “alegres” que usan narcóticos
- Rechaza legalizar enervantes, pero se dice dispuesto a discutir el tema
- Anticastro premian en Washington al Presidente por su “liderazgo”

CLAUDIA HERRERA, ENVIADA, Y DAVID BROOKS, CORRESPONSAL

JUEVES 12 DE MAYO DE 2011

Exhorta a nombrar tres consejeros electorales y hacer de lado el oportunismo político

Ugalde acusa a partidos de causar daño moral al IFE y ser irresponsables

Claudia Herrera

Enviada

Periódico La Jornada

Jueves 12 de mayo de 2011, p. 16

Washington, 11 de mayo. El ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde, criticó la irresponsabilidad de los partidos políticos por su omisión en el nombramiento de los consejeros electorales, lo cual provoca daño moral a la institución.

Entrevistado después que el presidente Felipe Calderón ofreció una conferencia ante miembros del American of Council, explicó que los actores políticos mantienen una actitud de oportunismo político, ya que cuándo les conviene aceptan los resultados y cuando no acusan incluso fraude, lo que ha sido una actitud del PRD y del PAN.

Concluido un almuerzo en el Departamento de Estado, el académico comentó que por tercera ocasión (las anteriores fueron en 2007 y 2010) los partidos políticos violan el espíritu de la ley electoral y no han nombrado en 180 días a los consejeros del IFE, lo que afecta el proceso electoral de 2012.

“Me parece que están generando un daño a la institución porque tiene que estar concentrada en la organización del proceso electoral y la señal que da el Congreso de que puede dejar al IFE sin tres integrantes, genera un daño moral que no es correcto”, explicó quien fue consejero presidente cuanto las elecciones de 2006.

Se quejó de que los partidos políticos llevan muchos años buscando cooptar e influir en las decisiones de los consejeros y el tema central es protegerlos y garantizar que los ciudadanos tengan una institución libre de intervenciones políticas.

Propuso apoyar a la institución, porque el ruido externo generado por las omisiones y negociaciones políticas del Congreso la afectan.

“Me parece que la experiencia difícil que vivimos como país en 2006 y que llevó a una reforma en 2007, no ha sido interiorizada por los actores políticos y no hay ley perfecta ni institución sólida como lo es el IFE que aguante la irresponsabilidad que en ocasiones muestran los actores políticos”, declaró.

JUEVES 12 DE MAYO DE 2011

“En riesgo, la integridad de miembros”

Reprochan a IEDF fuga de datos de comités vecinales

El gobierno local los publicó en su página web

Josefina Quintero y Rocío González
Periódico La Jornada
Jueves 12 de mayo de 2011, p. 36

Representantes de comités vecinales solicitarán al Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) un dictamen sobre el sitio donde almacena información, con el fin de detectar cómo la obtuvo el Gobierno del Distrito Federal para publicarla en su página de Internet, porque los datos personales de los integrantes de cada comité debió ser tratada con las mismas reservas que tienen los datos confidenciales que están bajo su resguardo.

Al reclamo por la publicación que hizo el Gobierno del Distrito Federal de los domicilios particulares se sumaron los representantes vecinales de Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo.

Héctor Rojas, de la colonia Extremadura Insurgentes, en Benito Juárez, señaló que pedirán al IEDF informe quién tuvo acceso, por qué la tiene el GDF, quién es el responsable del sitio, así como qué tan seguro es.

Los afectados también analizan presentar una denuncia penal en contra de los funcionarios que resulten responsables de la publicación de “información personal”, porque violaron la Ley de protección de datos personales para el Distrito Federal.

Los representantes de colonias de las delegaciones Benito Juárez, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo aseguraron que es un riesgo para la integridad física de los miembros de los comités y sus familias dicha publicación.

Diputados de PRD, PAN, PRI y PT que integran la Comisión de Participación Ciudadana de la Asamblea Legislativa enviaron un oficio a la Secretaría de Gobierno en el que solicitan que se investigue y, en su caso, se sancione a quienes resulten responsables de difundir los nombres y direcciones de integrantes de esos comités.

La presidenta de dicha comisión, la perredista Lizbeth Rosas, indicó que no se preservó la seguridad al exponer sus datos de manera pública.

Los panistas Lía Limón y Federico Manzo detallaron que el gobierno capitalino violó las leyes de Datos Personales y de Transparencia y Acceso a la Información Pública, que obligan a la secrecía de esta información, por lo que adelantaron que darán su apoyo a los afectados y emprenderán las acciones legales correspondientes.

El Gobierno del Distrito Federal retiró de su portal de Internet la información relacionada con los integrantes de los comités ciudadanos, e inició una investigación para que, en caso de detectar responsabilidades administrativas, dar vista a las autoridades correspondientes e imponer las sanciones que en su caso procedan.

Perredistas consideran que usó frases alusivas al gobierno

JUEVES 12 DE MAYO DE 2011

Rechaza el TEPJF sancionar al PAN luego de una queja del sol azteca

Fabiola Martínez
Periódico La Jornada
Jueves 12 de mayo de 2011, p. 16

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación declaró infundada la queja del PRD en contra del PAN, respecto al uso –por parte del blanquiazul– de frases y logotipos alusivos al gobierno federal en su propaganda.

Con ello, los magistrados confirman el acuerdo emitido por el Instituto Federal Electoral en ese sentido.

Durante la sesión de este miércoles, los magistrados del tribunal electoral concluyeron que la propaganda denunciada (entre ésta la frase “Vivir mejor”) identifica plenamente al autor de la misma y no transgrede las normas electorales.

Los magistrados declararon infundados también los agravios en los que se alega que los promocionales generan confusión y tienden a identificar la propaganda del gobierno federal relativo al programa social Vivir mejor, ya que “en el mismo se puede advertir que aparece momentáneamente el icono de ese programa social”.

Nayarit: desbandada en el PRI por imposiciones

Myriam Navarro
Corresponsal
Periódico La Jornada
Jueves 12 de mayo de 2011, p. 33

Tepic, Nay. En protesta porque el gobernador Ney González “apartó” unas 10 candidaturas a diputaciones locales, Julio Mondragón Peña anunció que ya no buscará la postulación por la alcaldía de la capital del estado y volverá a su curul en el Congreso local. Además, Pablo Montoya de la Rosa renunció a la presidencia de la Fundación Colosio y el fin de semana decidió no luchar por la candidatura del PRI a la alcaldía de Tepic, pues ahora será abanderado del PRD. En el sureña municipio de Ixtlán del Río, el único precandidato del PRI a alcalde, Francisco Javier González Lizárraga, también declinó de su postulación, al igual que la presidenta y el secretario del PRI municipal.

JUEVES 12 DE MAYO DE 2011

Día avanza en preparativos rumbo a 2012

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Jueves 12 de mayo de 2011, p. 16

Las dirigencias nacionales de los partidos integrantes de Diálogo para la Reconstrucción de México (Día) instalaron ayer la mesa político-electoral para definir las candidaturas presidencial, a diputados y senadores para 2012.

En este primer encuentro, celebrado en el hotel Fiesta Americana, se comprometieron a realizar una consulta y debates entre los dos principales aspirantes, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubon, para definir a su abanderado, y acordar con ellos la ruta crítica a desarrollar.

Antes de que concluya el presente mes ésta será presentada, como base para iniciar la construcción de la coalición que integrarán los tres partidos rumbo a las elecciones presidenciales, acompañada de un análisis jurídico sobre la ley electoral para no incurrir en violaciones al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales.

“Antes de que termine mayo estaremos en posibilidad de precisar fechas para los debates”, dijo Manuel Camacho Solís.

Disputan postulación al gobierno de Pachuca

Carlos Camacho
Corresponsal
Periódico La Jornada
Jueves 12 de mayo de 2011, p. 32

Pachuca, Hgo. La diputada federal panista Gloria Romero de Tellería aseguró que triunfó en una encuesta ciudadana para determinar quién será postulado a la presidencia municipal de Pachuca por la coalición Hidalgo nos une. Sin embargo, el perredista Natividad Castrejón Valdés descalificó dicho sondeo y advirtió que este intento de “albazo” del PAN enturbia el proceso interno y pone en riesgo la alianza que ambos partidos registraron ante el Instituto Estatal Electoral para contender en 50 de los 84 municipios cuyos gobiernos se renovarán el 3 de julio.

JUEVES 12 DE MAYO DE 2011

Astillero

Felipe no sabía
Placidez consumidora en EU
Ugalde ataca de nuevo
Le amanece al Día

Julio Hernández López

Como en película de terror, en momentos sombríos aparece un rostro generador de los peores recuerdos y las peores insinuaciones: Luis Carlos Ugalde, el responsable histórico de la conducción facciosa del proceso electoral de 2006 y de la instalación fraudulenta en Los Pinos de un personaje que ha llevado el país al desastre, asoma para reprochar al congreso federal que por no designar a tres consejeros del IFE esté causando daños morales a tan egregio instituto. El extraño retorno del señor Ugalde es una especie de retorno al lugar del crimen, no en términos geográficos sino de acompañante: el imparcial Luis Carlos, insistentemente acusado de haber favorecido a Felipe Calderón, acompañó al ahora ocupante de Los Pinos a la más reciente gira por Estados Unidos, específicamente a un almuerzo con el Consejo de las Américas. Allí, en tal estado de gracia, el ex presidente del IFE arengó a proteger al instituto y garantizar que los ciudadanos tengan una institución libre de intervenciones políticas” (por instrucciones de la autoridad, se prohíben las risas grabadas).

Cómica, si no fuera tan trágica, la nueva contribución calderónica en tierra gringa a la enciclopedia de los enredos fúnebres (diariamente trata este tecleador astillado de eludir el abordamiento de otros Casos de Alarma con cargo a la cuenta felipista, pero el Señor de la Tierra se esmera en abollar tales ánimos de diversificación al generar frases y proponer interpretaciones que fuerzan su inclusión crítica en estas parcelas periodísticas rehenes de las declaraciones ajenas). Pues resulta que, cuarenta mil muertos después, el esposo de la señora Margarita exhorta a los gringos consumidores, y a su gobierno administrador, a que sean congruentes y no jueguen con legalizar allá lo que él, solemnemente guerrero, combate acá con terrible saldo rojo local. ¡Carajo, matanzas y horror en México, mientras en Gringolandia los artistas de jolivid y los estudiantes de elite forjan su churro con elegancia y se dan sus toques de mota con absoluto desparpajo, ¿quién se iba a imaginar eso?!

Desdoblado, ajeno a sí mismo, crítico de quien él llama presidente Calderón, el lic. Felipe casi regañó a los gringos por colocarlo en la situación de ser injusto con los mexicanos y de colocar al país en riesgo (hipotético, supuesto, nomás para efectos de análisis virtual) de convertirse en “paraíso de los criminales en el mundo” (cosa que, como todo mundo sabe, no ha sucedido, sino todo lo contrario: el México de Calderón es el paraíso de la legalidad, el respeto a los derechos humanos, la seguridad pública y el consumo de vasitos de esquite en las plazas pueblerinas). SuperFelipe en acción, que no quiere ser obligado a exportar sus poderes justicieros si los demás países no cumplen su parte: “... si ahora estoy venciendo a criminales de Apatzingán, pues no sólo voy a combatir a éstos, sino también a los de Afganistán y de Pakistán y de todo el mundo.”

Frente al diván por sí mismo instalado, adelantándose al juicio histórico que así él mismo acepta, dijo ayer el lic. Calderón: “Es muy injusto que yo detenga a campesinos mexicanos por producir un cuarto de hectárea de marihuana y aquí se produzca industrialmente o que deba detener marihuana que sé que viene a consumidores que, como en las películas, todos están muy alegres, usted vea las películas de Hollywood y consumen marihuana y cocaína, y los artistas más fuertes y las actrices más guapas se mueren de risa cuando fuman y es una cosa muy bonita.”

JUEVES 12 DE MAYO DE 2011

Luego se lanzó contra las tradicionales friegas de la Juanita contra las reumas y mezcló el tema de la fumada con el de la tomada (gulp extraoficial): “mucho daño” ha hecho que se hable del uso medicinal de la mariguana, e incluso eso le recordó al declarante “lo que en México es muy popular, que es el uso medicinal del tequila: Si tienes gripa tómate un tequila y si no se te quita la gripa se te olvida. Pero bueno”. Cerró su disertación médico-cultural con el señalamiento de que en “cualquier universidad” gringa “los muchachos que son más atractivos y más sofisticados fuman mariguana. Eso sí, que no pase un pobre tratando de fumar un cigarro porque entonces sí lo linchan”.

Por último, al recibir un premio de liderazgo internacional, a juicio de una organización derechista “hispana”, el asombrado descubridor de las plácidas costumbres consumidoras de los gringos mientras él desata una “guerra” en México, solicitó al país vecino que mantenga un “apoyo constante” a las hostilidades en el traspatio humeante. ¡Salud, con tequilita pa’ la gripe o, de perdis, pa’ olvidar!

Astillas

Luego de las tormentas que amenazaban con oscurecer al Día, ayer reapareció tal membrete aglutinador de los pataleos y emboscadas de la izquierda electoral mexicana. Con el aliancista en receso, Manuel Camacho, como eje, los dirigentes del PRD, el PT y Convergencia instalaron una mesa de trabajo para definir el curso de su proceso de postulación de candidato único a la Presidencia de la República. No hay más que dos aspirantes en condición de competencia: Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubon y, según lo que se asegura en ese ámbito, un acuerdo entre ambos que ha sido respetado y hace pensar que no habrá fracturas más adelante. Tomando como puntos de referencia la realización de encuestas y cuando menos dos debates, representantes de esos partidos tratarán de diseñar una propuesta cuyos detalles buscarán impedir disensos por malas interpretaciones y que el diablo de las divisiones meta la cola a partir de detalles mal reglamentados. Ya se verá si tan positivos propósitos llegan a buen puerto...

De pronto, un personaje público se porta amable con sus seguidores, entre algunos de los cuales se mezcla y con los que comparte felicidad burbujeante; al otro día, cumple la promesa de firmar autógrafos y por la noche era de esperarse un extraordinario regalo musical. ¡Ah, cuánto bien hacen las buenas noticias!...

Y, mientras Monterrey sigue viviendo balaceras mortíferas, ¡hasta mañana, en esta acalorada columna!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

Ciudad Perdida

Ahí viene un navío, navío cargado de...
En marcha el juego de la segadora electoral

Miguel Ángel Velázquez

En la Asamblea Legislativa del Distrito Federal la presidenta de la Comisión de Gobierno, Alejandra Barrales, asegura que de aprobarse la ley de protección social en los términos que fijó el gobierno de Marcelo Ebrard, todos los programas que hoy se aplican casi al contentillo de los funcionarios serán elevados al rango de derecho para evitar, entre otras cosas, que sean usados como instrumento político por algún partido.

JUEVES 12 DE MAYO DE 2011

Sin embargo, hay muchas voces que advierten lo contrario. El caso es que los que conocen a fondo el proyecto aseguran que desde el mismo gobierno se prepara una nueva jugada para darle oxígeno al titular de la Secretaría de Educación del gobierno capitalino, Mario Delgado.

Además de los peligros que entraña esa iniciativa de ley, que ya hemos comentado en este espacio, ahora nos dicen que se va a integrar un consejo que manejará cada uno de los programas, el cual estará presidido por un secretario técnico responsable de su aplicación, responsabilidad que recaerá en el mismo secretario de Educación, que si bien tendría que cumplir con lo que la ley obliga, para el discurso político se convertiría en el gran benefactor de muchos sectores de la población del Distrito Federal, con lo que eso implica.

Si tal especie es real, las facultades que hasta ahora tienen funcionarios del gabinete y delegados políticos se verían cercenadas, y esto, según cálculos políticos, haría muy desigual la contienda por la candidatura del PRD al gobierno de la ciudad, lo que levantó ya una serie de suspicacias que apuntan en la misma dirección que desde hace ya algún tiempo: Mario Delgado es el candidato de Marcelo Ebrard.

Todo ello porque parece no haber congruencia entre la naturaleza de los programas y quien tendría que hacer llegar a la población los beneficios que deberá recibir la gente. Si es verdad que el secretario de Educación estaría a la cabeza del consejo de protección social, la Secretaría de Desarrollo Social sería, para efectos reales, desaparecida, sus funciones serían trasladadas a la nueva instancia y prácticamente no tendría más que hacer en el gobierno. Y el que quedaría fuera es Martí Batres, que hoy está a cargo de esa cartera.

Lo que no se puede olvidar es que Batres también está en la lista de quienes buscan la candidatura a la jefatura de Gobierno, y por más que se quiera la jugada parece poner a Batres en el limbo político y su renuncia sería casi obligada.

Por lo pronto, la amenaza parece generalizada. En otras palabras, las tribus ya no podrían llevar agua para su molino y toda la clientela sería para uno solo, en este caso para Delgado, que tiene un muy buen manejo de las ideas del Banco Interamericano de Desarrollo, que presiona desde todos lados para que en el DF se impongan sus formas de establecer la protección social.

El caso es que ninguno de los posibles candidatos al gobierno de la ciudad se ha quedado quieto. Unos más, otros menos, todos, o casi todos, intentan quedar marcados en la memoria de los defeños con la punta de los programas sociales como bandera de la izquierda, que prometen poner en alto.

No hay que quitar el ojo de este lío político porque cualquiera de sus desviaciones podría llevar a la ciudad a un retroceso significativo. Así que ojo, mucho ojo.

De pasadita

Parece cosa de chiste, de mal chiste. En esta ciudad se especula con aquello de por qué se pidió la renuncia del secretario de Seguridad Pública federal, y se buscan todos los pretextos para casi decir que se trata de una ocurrencia. Pero si bien no todos coinciden en los motivos, todos al final terminan en un acuerdo: ¡Qué renuncie García Luna! Nada más.

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com

Reportan listados distintos de trimestre a trimestre

Manipulan estados padrón de maestros

► Incumplen entidades con la obligación legal de hacer pública nómina de profesores

Sonia del Valle

Los gobiernos de los estados manipulan el padrón de maestros y ninguno cumple ni atiende la obligación legal de transparentar la nómina magisterial, denunció ayer la organización Mexicanos Primero.

Al presentar el estudio sobre el registro de docentes —a un año de la iniciativa “¿Dónde está mi maestro?”, que lanzaron 40 organizaciones civiles—, David Calderón, director del organismo, evidenció irregularidades e incumplimientos por parte de los estados y la Secretaría de Educación Pública.

De acuerdo con el artículo 9 del Presupuesto de Egresos de la Federación 2010, los gobiernos estatales tenían que entregar a la SEP la nómina magisterial pagada con recursos federales, identificando nombre, plaza, CURP, RFC, centro de trabajo y salario, además de los comisionados y los pagos por honorarios.

Según el decreto, la SEP debía conciliar los datos y publicarlos cada tres meses en su página de internet.

Sin embargo, ningún estado ha cumplido al 100 por ciento, y los más rezagados son Guerrero, Nayarit y Yucatán con porcentajes de cumplimiento del 37, 46.5 y 55.4, respectivamente.

Además, el estudio, dado a conocer ayer, indica que en el DF y el Estado de México se registran hasta cuatro veces más plazas que las autorizadas por Hacienda.

Guerrero, dijo David Calderón, reportó no tener ningún comisionado sindical en el segundo y tercer trimestres de 2010. Sin

Reprobadas

Las entidades con menor índice de cumplimiento a la hora de transparentar su nómina magisterial son:

(Escala de 0 a 100)

ESTADO	% DE CUMPLIMIENTO
Guerrero	37.0%
Nayarit	46.5
Yucatán	55.4
Hidalgo	56.1
Baja California Sur	57.5
Estado de México	58.0
Quintana Roo	58.2
Chiapas	58.3
Chihuahua	59.4
San Luis Potosí	59.6

FUENTE: Mexicanos Primero

embargo, se pueden encontrar en los centros de trabajo con clave AGS, que es la que se asigna a las oficinas del SNTE.

En Veracruz, señaló, del primero al segundo trimestre “desaparecieron” 100 mil maestros, los

cuales “reaparecieron” en el tercer trimestre de 2010.

El director de Mexicanos Primero aseguró que, pese a que dentro de las atribuciones y obligaciones de la SEP está el control del padrón de maestros del

DF, tampoco lo tiene actualizado, además de ser la entidad federativa con el mayor número de RFC duplicados.

Al respecto, Claudio X. González, presidente de la organización especializada en educación exigió a la SEP y a Hacienda, así como al Congreso, sancionar a los estados que no cumplen con la disposición legal.

También demandó al SNTE difundir su lista de comisionados y a los Gobernadores los acusó de ser un escollo para el desarrollo.

“Lo más increíble es que estamos en el año 2011 y no sabemos cuántos maestros hay en nuestro sistema, si van a clase, cómo se desempeñan, si están comisionados, si merecen ser promovidos, si requieren de una mayor preparación”, denunció.

En este sentido, Estela Damián, presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, denunció que el Fondo de Aportaciones para la Educación Básica es el más opaco.



► La casa donde presuntamente se cometieron los crímenes.

Autorizó Beltrán ejecución en Morelos

REFORMA / Staff

Uno de los presuntos implicados en el homicidio de Juan Francisco Sicilia y seis personas más declaró que el narcotraficante Héctor Beltrán Leyva, “El H”, le autorizó a Julio de Jesús Radilla, “El Negro”, asesinar a los jóvenes el pasado 27 de marzo en Morelos.

“El Negro”, operador de los Beltrán en la entidad, llamó por teléfono al capo y le preguntó: “Oiga, jefe, tenemos aquí a unas gentes de un levantón, ¿nos da permiso de darles piso?”, a lo que “El H” respondió que sí, confesó uno de los presuntos homicidas, según reveló a REFORMA una fuente allegada a la investigación.

Jesús Cárdenas, “El Manos”, y César Arturo Galindo, “El Guasón”, detenidos el 1 de mayo por la Policía Federal, dijeron pertenecer a la célula criminal que plagó y ejecutó a los jóvenes.

Según la versión de “El Manos”, los asesinatos fueron un favor a dos policías que los habían extorsionado y sabían que por lo menos uno de ellos los había identificado y podía denunciarlos.

NACIONAL 7

CULTURA

Otorgan a Gardner Príncipe de Asturias

Galardonan al neuropsicólogo creador de la teoría de las inteligencias múltiples.

PÁGINA 20

INTERNACIONAL

Se pierde al año 30% de la comida

Los países en desarrollo desperdician casi la misma cantidad de alimentos que los desarrollados.

PÁGINA 18

CANCHA

El Barcelona conquistó ayer el tricampeonato de la Liga Española tras empatar a un gol con el Levante.

PÁGINA 14

Purgarán prisión... en su casa

Ernesto Osorio

Los primodelincuentes del Distrito Federal tendrán la opción de cumplir la sentencia en su domicilio monitoreados por brazaletes electrónicos, de acuerdo con la Ley de Ejecución de Sanciones que se aprobó ayer en el pleno de la Asamblea Legislativa.

Esto aplicará sólo para quienes cometen delitos no graves.

Dicha medida, explicó el diputado Alejandro Carbajal, ayudará a combatir el problema de sobrepoblación en las prisiones y facilitará la readaptación social.

“Esto no será sólo una alternativa; se acompaña de todo un programa de trabajo comunitario que deberán cumplir los sentenciados, aquellos que realicen deporte, trabajen en algún oficio o hagan cualquier tipo de trabajo para cumplir con su pena”, dijo Carbajal.

“Estamos revolucionando todo el sistema penitenciario del País, viéndolo con una concepción más realista de lo que debe ser la readaptación social y no sólo desde el punto de vista de la punibilidad”.

Además, la ley aprobada contempla la creación de la figura de los jueces de ejecución, cuya función será vigilar el cumplimiento de las sentencias impuestas por los jueces que llevan el proceso y otorgan libertades anticipadas.

Además todos los juicios deberán ser videograbados y se privilegiará la oralidad.



U2 PONE A GIRAR AL AZTECA El grupo irlandés puso en órbita a los más de 93 mil fans que asistieron al primero de los tres conciertos que ofrecerá en el Estadio Azteca con su “360° Tour”. Minutos después de las 21:30 horas, empezó a sonar el “Cielito Lindo” con mariachi como introducción para que la banda apareciera bajo “La Garra”. Para cerrar el concierto, Bono dedicó “Moment of Surrender” a los familiares de las víctimas de la violencia en México. “No están solos”, les dijo. **GENTE! 1 Y 2**

Debe SCT responder a Telmex

► Ordena juez resolver en 15 días si la empresa puede o no ofrecer TV

REFORMA / Staff

Un juez federal ordenó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) responder en 15 días a Teléfonos de México su solicitud para modificar su título de concesión para ofrecer servicios de audio y video.

“El Poder Judicial Federal otorgó en definitiva a Teléfonos de México el amparo y protección de la justicia federal, para

que el Secretario de Comunicaciones, tomando en cuenta que la Cofetel emitió una opinión favorable del cumplimiento de los requisitos a cargo de Telmex, resuelva conforme a derecho, la petición que le formuló Telmex para proporcionar servicios de audio y video restringidos en términos del Acuerdo de Convergencia”, señala un comunicado enviado ayer por la empresa a la Bolsa Mexicana de Valores.

La información fue confirmada por el director jurídico de la

SCT, Gerardo Sánchez Henkel.

El funcionario aclaró que la orden del juez establece un periodo perentorio de 15 días para dar respuesta, pero en ningún momento la obliga a inclinarse en algún sentido.

“La sentencia no nos está ordenando que nulifiquemos o modifiquemos esta restricción. Lo que nos está ordenando es que resolvamos la solicitud de Telmex”, dijo Sánchez en entrevista radiofónica, según Reuters.

Fuentes de la Secretaría de

Comunicaciones señalaron que es probable que se establezca una serie de indicadores específicos para medir el cumplimiento de Telmex a las condiciones que la autoridad fijó para poder permitirle ofrecer el servicio de video.

Ayer por la noche, la empresa de telefonía aseguró que la resolución del juez garantizaba el cumplimiento del Acuerdo de Convergencia, mediante el cual la compañía espera que la autoridad modifique su título de concesión.

ARRASTRAN CON GRÚA A EJECUTADOS

MONTERREY. Quince muertos dejó la violencia en la zona metropolitana de esta ciudad. En el Municipio de San Nicolás, cinco jóvenes ejecutados fueron trasladados a bordo de su propio vehículo por una grúa.

NACIONAL 6



LUNES 16 DE MAYO DE 2011

Logra el PAN 'Vivir Mejor'

Autoriza el TEPJF el uso de logotipo del programa oficial en campaña albi azul

Guadalupe Irizar

(12 mayo 2011).- El Tribunal Electoral Federal confirmó ayer una resolución del Consejo General de IFE en la que avaló la utilización del logotipo del programa federal "Vivir Mejor" en dos spots del PAN, difundidos en tiempos oficiales.

Los magistrados, al igual que los consejeros electorales, consideraron que la aparición del logotipo de ese programa federal -acompañado de la leyenda 'Gobierno federal'-, no genera ninguna confusión en el ciudadano.

El Tribunal consideró que los dos spots denunciados están plenamente identificados como del PAN, además de que hay criterios y jurisprudencia en el sentido de que los partidos políticos pueden promover obra pública realizada por funcionario de gobiernos emanados de su partido.

En la queja del PRD -declarada infundada por el IFE el 2 de febrero de 2011, y ratificada ayer por el Tribunal-, expuso que en dos promocionales que hacen referencia a Michoacán y difundidos en todo el País, se hace referencia a una obra de "los gobiernos del PAN".

Todo ello, en el contexto de que en noviembre próximo habrán elecciones en Michoacán, y la hermana del Presidente Felipe Calderón, Luisa María Calderón, aspira a la candidatura del PAN a la gubernatura.

En los spots se hace referencia a obra pública en el túnel colector oriente del Estado de México, como parte de la obra de los gobiernos del Partido Acción Nacional, y además del logotipo de "Vivir Mejor" y la leyenda "Gobierno federal" acompañándolo, aparecen otros elementos.

El PRD denunció que además de la imagen del logotipo del programa federal "Vivir Mejor", éste aparece en los vehículos del promocional.

El IFE primero en su resolución y el Tribunal ayer al avalarla, sostuvieron que es una aparición "fortuita" y "accidental" en el vehículo, sin el significado que le atribuyó el sol azteca.

RECLAMO

La representación del PRD ante el IFE, que había presentado la queja inicial en diciembre de 2010, consideró que con la sentencia del Tribunal se avala que el PAN y el Gobierno federal puedan hacer una misma campaña.

Camerino Márquez, representante del sol azteca ante el Instituto, aseguró que esto es un precedente para 2012 y puede generar inequidad.

"En concepto del PRD la determinación que ha tomado la sala superior es lamentable, y establece una interpretación que lleva a la inequidad en el próximo proceso electoral federal y en los procesos electorales locales.

LUNES 16 DE MAYO DE 2011

"El planteamiento que se hacía tanto en la queja como en la apelación era que si bien, es dable utilizar los logros de gobierno, cosa distinta es hacer uso de la misma identidad gráfica y denominación en la propaganda gubernamental", añadió el representante del PRD.

Campaña

En Michoacán, el PAN lanzó un spot para promocionar a la candidata a Edil de Cuitzeo.

· En el promocional, la panista pide votar por el PAN para "Vivir Mejor", al tiempo que rematan con el slogan del programa.

Actúa Josefina con perversión, sostiene Díaz

Indica priista presión a favor de periodo extra para sacar raja política y posicionarse al 2012

Claudia Guerrero

(12 mayo 2011).- La secretaria general del PRI, Cristina Díaz, arremetió ayer en contra de la coordinadora del PAN en la Cámara baja, Josefina Vázquez Mota, a quien acusó de actuar de manera perversa para presionar al Congreso, con el único afán de posicionarse como aspirante presidencial.

La también diputada federal respondió así al llamado que realizó la presidenta de la Junta de Coordinación Política para apresurar los trabajos en la Cámara de Diputados y concretar un periodo extraordinario.

Durante la sesión de la Comisión Permanente, Vázquez Mota reclamó al tricolor no usar su mayoría para obstaculizar las reformas pendientes.

La priista respondió que su partido está a favor construir los acuerdos para aprobar un extraordinario, pero sin que se utilice para beneficiar a quienes pretenden sacar "raja política".

"En el PRI no aceptamos los señalamientos de quien preside la Junta de Coordinación porque no nos parece que, con base en las coyuntura y con maniqueísmos, pretenda sacar raja política a temas que son importantes para el futuro democrático del País.

"Me parece una postura perversa frente al trabajo legislativo, basada en presiones y pretensiones que sólo demuestran un afán personal de posicionarse ante la sociedad como la gran legisladora. Da la impresión de que hay una mezcla de intereses de la agenda nacional con sus aspiraciones", reclamó Díaz.

La lideresa del tricolor pidió a los coordinadores del PAN y el PRD en San Lázaro ser congruentes y empujar primero a sus propios correligionarios para que inicien los trabajos en las comisiones a las que fue turnada la reforma política.

LUNES 16 DE MAYO DE 2011

Recordó que la minuta enviada por el Senado fue turnada a las comisiones de Gobernación, presidida por el panista Javier Corral, y de Puntos Constitucionales, encabezada por Juventino Castro, de la bancada perredista.

"Un periodo extraordinario sería positivo si se tiene el tiempo necesario para el análisis de los dictámenes y su elaboración. El tiempo está corriendo y los trabajos en estas comisiones están encabezados por el PAN, en Gobernación y por el PRD, en Puntos Constitucionales", señaló.

"Ellos son los que tienen que convocar al análisis, a la discusión y a la formulación de la revisión de minutas y de dictámenes. Esa reforma está en manos de quienes presiden estas comisiones", insistió la legisladora priista.

Reiteró que es necesario revisar con cuidado la reforma política y enriquecerla con otras propuestas del interés de los diputados.

"Al Senado le llevó cuatro años la reforma política y dos años la Ley de Seguridad Nacional. Nos parece injusto que nos emplacen para sacar ya las minutas", agregó.

Avala DIA debate de aspirantes

Érika Hernández

(12 mayo 2011).- En la instalación de la mesa para fijar las reglas de elección de su candidato, dirigentes del PRD, PT y Convergencia afirmaron que existen coincidencias con Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador para realizar diversos debates y consultas a fin de determinar quién de los contendientes es el mejor posicionado.

Sin embargo, reconocieron, existen diferencias en si el método deberá ser una encuesta, una consulta abierta a la población o ambos mecanismos.

Luego de una reunión de 40 minutos, los líderes partidistas que conforman el frente Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), afirmaron que tanto Marcelo Ebrard como Andrés Manuel López Obrador estarán representados en la mesa de negociación para que antes de que concluya mayo esté lista la ruta crítica a seguir.

"Queda instalada formalmente la mesa de los acuerdos, de las definiciones, de las reglas para elegir al candidato de la izquierda; para todos es muy satisfactorio que tanto López Obrador como Ebrard hayan coincidido en los puntos básicos, porque facilitan esta tarea para llegar fortalecidos a la contienda electoral del 2012", dijo Manuel Camacho, coordinador del DIA.

"Para que las cosas queden claras desde un principio, los tres partidos coinciden en que trabajaremos en construir una coalición electoral al 2012 con un solo candidato, que se realizarán debates y que sea consultada la opinión pública y el candidato sea el mejor posicionado, esto es la definición política fundamental".

Camacho dijo que como consulta a la opinión pública se entiende una serie de encuestas o una votación abierta.

LUNES 16 DE MAYO DE 2011

El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que existe el compromiso de dirimir cualquier desacuerdo para caminar juntos al 2012. Afirmó que aunque en este momento López Obrador y Ebrard sean los dos aspirantes visibles, existe la posibilidad de que se registren otros contendientes, internos y externos.

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Motivo de gozo

Catón

(12 mayo 2011).- Nalgarina Grandchichier, vedette de moda, se estaba probando un vestido de noche. Le pregunta a la encargada de la tienda: "¿No crees que el escote está demasiado pronunciado?" Inquieta a su vez la vendedora: "¿Tienes vello en el pecho?" "¡Claro que no!" -se enoja Nalgarina. Dice la otra: "Entonces el escote sí está demasiado pronunciado". (No le entendí)... En la víspera de su cumpleaños doña Panoplia, dama de la alta sociedad, le dijo a su marido: "Anoche soñé que me regalabas una tiara de diamantes. ¿Qué crees que significa eso?" Con sonrisa enigmática respondió él: "Mañana lo sabrás". Al siguiente día doña Panoplia recibió un paquete envuelto con lujo y elegancia. Lo abrió ansiosamente, y dentro encontró el libro de Sigmund Freud llamado La interpretación de los sueños... El hijo adolescente de Babalucas sufrió un fuerte golpe en el partido de fútbol, y quedó sin sentido sobre el campo. Babalucas corrió hacia él, y tomándole una mano le preguntó angustiado: "¿Puedes oírme, hijo? Apriétame una vez la mano si la respuesta es sí, y dos veces si la respuesta es no"... Pepito le dice a su hermanito menor: "Estoy muy preocupado. Papá trabaja 12 horas diarias para mantenernos, y se preocupa por que nada nos falte. Mamá nos hace la comida; pone la ropa en orden; tiene la casa limpia; nos lleva en el coche a la escuela, y va por nosotros a la salida; nos cuida cuando nos enfermamos... Los dos viven sólo para nosotros". Pregunta el hermanito: "Y, ¿qué es lo que te preocupa?" Contesta Pepito, sombrío: "Que un día traten de escapar"... La vida sigue -la vida siempre sigue-, y el solo hecho de estar vivos debería ser para todos motivo de gozo y gratitud. Existen el sufrimiento y el dolor, es cierto; los mil y mil quebrantos inherentes a la naturaleza humana están siempre al acecho. Hay soledad, enfermedades, apuros económicos, tristeza, desamor. Hacen su triste oficio el odio, la envidia, la traición. El crimen y la violencia nos acosan. Se diría que el mal está triunfando sobre el bien. No es cierto. En todas partes hay hombres y mujeres buenos; a la vuelta de cada esquina podemos encontrar belleza, y el sonido y la furia del mundo no alcanzan a acallar las voces de trascendencia que cada ser humano escucha en su interior. Vivimos los mexicanos hoy horas sombrías. Otras aún más oscuras conocieron nuestros padres, y los padres de ellos, que vieron males mayores que los que ahora hacen nacer en nosotros la desolación y el miedo. Nunca perdieron la fe, sin embargo, y vivieron sus sencillas existencias con la entrega de quienes cumplen en silencio su deber. Sigamos viviendo nuestra vida, pues; hagamos nuestra labor de cada día sin rendirnos a la desesperanza o al temor. Aun a riesgo de parecer ingenuos proclamemos esta verdad probada: el bien se impone siempre sobre la maldad, y el amor traducido en obras buenas acaba finalmente por prevalecer. Esto no es perorata de predicador, ni hueca declamación meliflua. Es firme convicción de que la muerte y sus emisarios nada pueden contra la gran corriente de la vida... Himenia Camafría, madura señorita soltera, se afanaba limpiando los cristales de las ventanas de su alcoba, que daba a la calle. Le pregunta su amiga Celiberia: "¿Por qué limpias los vidrios con tanto cuidado?" Responde la señorita Himenia: "Es que me han dicho que en el barrio anda un voyeur, uno de esos hombres que espían a las mujeres cuando se desvisten"... Sigue ahora un cuento de color subido. Pongo aquí las palabras de Ausonio en su Cento Nuptialis: "Si queréis, poned fin en este punto a la lectura, y dejad el resto a los curiosos"... Simpliciano, joven inocente, salió con Pirulina. Ella le pidió que le diera un beso. "Oh, no -se alarmó el cándido muchacho-.

LUNES 16 DE MAYO DE 2011

Mi mamá me ha dicho que si hago cosas malas me voy a quedar tieso". "Un beso no es cosa mala -adujo Pirulina-. Anda, bésame". Movido por el instinto natural Simpliciano besó a la chica. Pero inmediatamente exclamó lleno de susto: "¡Dios mío! ¡Mamá tenía razón! ¡Apenas te besé y una parte de mí ya se atiesó!" (Tampoco le entendí)...
FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(12 mayo 2011).- QUIENES DICEN que Javier Lozano ya se dio por descartado dentro de la contienda interna panista luego de la tragedia minera en Sabinas están muy equivocados.

DE HECHO es al revés la cosa: el titular del Trabajo siente que hizo lo que tenía que hacer y hasta salió fortalecido de ese trance.

TAN ES ASÍ que ya dijo que irá a San Lázaro no sólo para explicar lo que pasó con los mineros muertos, sino que también les exigirá cuentas a los legisladores que bloquearon la reforma laboral.

LO CURIOSO del asunto es que la comparecencia de Lozano ante diputados se dará en bola, pues con él acudirán los titulares de Energía, de Economía, del IMSS y hasta el de CFE.

ORIGINALMENTE la idea era llamar sólo a Javier Lozano y a Bruno Ferrari, pero extrañamente el panista Mario Alberto Becerra Poceroba pidió que se ampliara la lista.

PRIISTAS y perredistas se miraron sorprendidos, pero no se negaron a tan suculento banquete de funcionarios federales y pa' pronto apoyaron la propuesta.

Y POR ESO se incluyó en la comparecencia a José Antonio Meade, Daniel Karam y Antonio Vivanco. Han de suponer los panistas que repartidos entre varios... duelen menos los trancazos.

EN LA SESIÓN de ayer de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión fue notoria la ausencia del priista Manlio Fabio Beltrones.

LOS MALPENSADOS DICEN que el sonoreense no quiere compartir el escenario con su par en San Lázaro, Francisco Rojas, luego de que éste le bloqueó las reformas política y fiscal.

LA REALIDAD, sin embargo, es bien distinta: el líder del Senado anda de lunamielero con su esposa Sylvia Sánchez festejando 32 años de matrimonio. ¡Enhorabuena!

LUNES 16 DE MAYO DE 2011

CON LA IDEA de frenar la inseguridad que impera en Tamaulipas, el gobernador Egidio Torre anunciará hoy la militarización de la policía estatal.

AL MENOS 500 soldados serán dados de alta en las filas de la corporación local.

LO QUE se busca es aprovechar la experiencia que tuvo como capitán del Ejército el hoy secretario de Seguridad tamaulipeco, Rafael Lomelí, para bajar así los niveles de inseguridad.

ESTÁ POR VERSE si ese movimiento resulta, pues hasta ahora en 14 estados hay militares al frente de las respectivas Secretarías de Seguridad Pública y los resultados no han sido para nada espectaculares.

A VER si Margarita Zavala no termina compartiendo la chamba con el embajador Arturo Sarukhán, pues vaya que tiene buenos contactos y relaciones en la Casa Blanca.

LA PANISTA fue nuevamente la invitada de honor de Michelle Obama, esta vez en la presentación en Washington de un programa para el desarrollo de las bellas artes en las escuelas públicas.

LA BUENA RELACIÓN entre ambas es tan evidente que, si no fuera porque de aquí al 2012 Margarita no parece tener interés en cargos públicos, bien podría ocupar un despacho en la embajada mexicana en Pennsylvania Avenue.